

Articles de presse !

éducation

Des faux accidents pour éviter les vrais

Eddy Van Goor et son collègue Jérôme Grasset, tous les deux professeurs de conduite au lycée professionnel Isaac de l'étoile ont rassemblé, vendredi dernier d'importants moyens humains et matériels dans le cadre d'une journée prévention routière.

« Les chiffres d'accidentologie communiqués par la préfecture ne sont pas bons à l'échelon national et pas mieux dans le département de la Vienne », expliquent les professeurs. « Beaucoup de nos élèves sont des jeunes conducteurs ou viennent au lycée en deux roues. Nous voulons les sensibiliser aux dangers de la route ».

Respecter les autres

En partenariat avec les pompiers, les autoroutes du sud de la France (ASF) et l'assurance Matmut, la journée de sensibilisation, soutenue par les services de la préfecture, s'est organisée en plusieurs ateliers et démonstrations : simulations d'accidents en deux roues et en voitures avec le cascadeur



Impressionnante simulation avec le cascadeur Frédéric Pineau et le mannequin.

Frédéric Pineau, lunettes alcoolémie, réactiomètre pour calculer les temps de réaction au volant, voiture tonneau, atelier angle mort des poids lourds.

Dans l'amphi du lycée, la Matmut a donné une conférence avec des chiffres et des témoignages qui ont fait réfléchir les 600 élèves des classes de seconde générale et Bac Pro,

ceux du CAP et les collégiens de classe de 3^e. Les deux professeurs de conduite pratiquent l'art de la répétition en pédagogie. Tout au long de l'année, ils enseignent les règles mais aussi le bon sens et la courtoisie. « La sécurité des autres est une affaire individuelle » déclarent-ils. « On essaie de leur inculquer cette culture du respect des autres ».

CENTRE PRESSE

éducation

Faux accidents vraie prise de conscience

Comment faire prendre conscience des dangers de la route ? Une opération de sensibilisation vient d'être organisée. Six cents élèves y ont participé.

Six-cents élèves de 3^e, de CAP et de seconde générale et professionnelle étaient regroupés derrière les grilles, autour de l'immense cour de l'établissement scolaire privé Isaac-de-l'Etoile (quartier du Porteau) dernièrement. On aurait pu entendre une mouche voler tant le silence était intense... Jusqu'à l'impact attendu de la voiture avec le mannequin juché sur un cyclomoteur.

Sensations fortes garanties

Piloté par le cascadeur Frédéric Pineau à 50 km/h seulement, le véhicule projette le conducteur fictif du deux-roues sur le pare-brise dans une pirouette qui ne laisse aucun doute sur les suites graves de ce choc. Plutôt que de faire appel à de grands discours pour sensibiliser les jeunes aux dangers multiples de la route, Eddy Van Goor, Jérôme Grasset et tous leurs collègues enseignants de conduite



Même à cinquante km/h, le choc peut être très violent. ont fait vivre aux élèves pendant toute cette journée des simulations de situations accidentelles.

Grâce à la participation et au soutien du personnel ASF-autoroute, de la Matmut, des sapeurs-pompiers et de la préfecture, plusieurs ateliers ont été organisés. Sensations fortes garanties lors du pas-

sage dans la voiture-tonneau, approche de ses limites avec les lunettes d'alcoolémie ou le réactiomètre, prise de conscience des risques du point de vue des différents usagers de la route avec l'atelier angle-mort poids lourds et les simulateurs auto et deux-roues.

Avec l'accord du directeur du

pôle professionnel, Pascal Ximènes, et l'ensemble du corps professoral, la journée de cours avait été « banalisée » de manière à permettre à tous les élèves de participer pleinement à cette opération d'envergure.

Cor. : Marie-Agnès Mahieu

LA NOUVELLE REPUBLIQUE

Intervention de la troupe Réactif Théâtre

sur le thème « Cocktails à gogo ! »

(Prévention des diverses addictions)

la Nouvelle
République.fr



Alexandre, à droite, essaye courageusement de convaincre Pascal, l'auteur de la pièce.

Lundi dernier, plus d'une centaine d'élèves du lycée professionnel de l'ensemble Isaac de l'Etoile a assisté à la représentation théâtrale « Cocktails à gogo », interprétée avec énergie par les comédiens de la troupe Réactif Théâtre. Le but de cette pièce est de faire prendre conscience des risques de la banalisation de l'alcool et des drogues ; un thème cher aux enseignants de ces jeunes destinés à devenir chauffeurs routiers. La pièce met en scène des adolescents dans des situations festives qui souvent dégénèrent de façon dramatique en mettant en danger leur santé et celle des autres. Le public rit, mais souvent jaune. Pascal Castelletta, l'auteur, metteur en scène et animateur de la soirée, a ensuite lancé le débat de façon assez brutale avec des phrases chocs comme : « *peut-on mourir avec un cachet d'ecstasy ?* » ou encore « *comment peut-on en arriver là ?* » auxquelles les élèves ont répondu très spontanément : « *on est influencés* », « *on ne savait pas* » ou encore « *on est jeunes* ». La réussite de cette journée viendra ensuite de l'idée originale de cette troupe d'inviter des élèves à venir sur scène interpréter et convaincre eux-mêmes l'auditoire. C'est le cas d'Alexandre, l'élève-apprenti qui devient élève acteur en compagnie des acteurs pros. Avec beaucoup d'entrain, Alexandre tentera, non sans mal, de convaincre Alix, un adolescent peu raisonnable : « *O n se rend bien compte de la difficulté à changer le comportement d'un ami sous l'influence de l'alcool, il faut trouver les mots justes et cela prend du temps* ». Après Alexandre, trois autres élèves joueront les acteurs d'un jour, dans des situations criantes de vérité qui n'auront certainement pas laissé le public indifférent. Un savant cocktail de rires et de pédagogie, initié par la Mission Interministérielle de luttés contre les drogues et conduites addictives, par les préfectures, la région, l'association prévention Maif, qui sera reconduit une cinquantaine de fois dans les établissements scolaires de la grande région.]

